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"福音救世"

弟兄們！我願意你們認清，我們先前給你們所傳報的福音，這福音你
們已接受了，且在其上站穩了；假使你們照我給你們所傳報的話持守
了福音，就必因這福音得救，否則，你們就白白地信了。我當日把我
所領受而又傳授給你們的，其中首要的是：基督照經上記載的，為我
們的罪死了，被埋葬了，且照經上記載的，第三天復活了，並且顯現
給刻法，以後顯現給那十二位；此後，又一同顯現給五百多弟兄，其
中多半到現在還活著，有些已經死了。隨後，顯現給雅各伯，以後，

顯現給眾宗徒；最後，也顯現了給我這個像流產兒的人（格前 15：1-8）

救世的是福音! 耶穌告訴我們，"若不藉著我，沒有人能到父那裏去"

（若 14：6），這句沒有留下任何懷疑餘地的聖言，在今當下同在當時

一樣正確。並且，隨著靈性的混亂及黑暗的增強，宣揚這句聖言變得
愈加緊迫！

樞機主教薩拉在 2019年 4月 5日的採訪中確認：基督徒肩負著福傳

義務，帶領未受洗的人歸向基督是一項緊迫的任務。他明確強調，這
是耶穌親自交給我們的任務，並引用了相關的福音段落：耶穌便上前
對他們說：“天上地下的一切權柄都交給了我，所以你們要去使萬民成
為門徒，因父及子及聖神之名給他們授洗，教訓他們遵守我所吩咐你

們的一切。看！我同你們天天在一起，直到今世的終結。”(瑪 28:18-20)

樞機主教薩拉隨後引用了保祿宗徒的話："我若傳福音，原沒有什麼可

誇耀的，因為這是我不得已的事；我若不傳福音，我就有禍了。

"(格前 9:16)。來自幾內亞的樞機主教在非洲傳教問題上講得非常清楚：

"傳教士到非洲是為宣揚福音。我沒聽說有任何一位傳教士被當作暴力

傳教的案例。宣揚福音是責任"。這位樞機主教再次明確表示，耶穌是

通往天父的唯一途徑： "我們都必須向所有人傳福音，無論佛教徒、



穆斯林還是萬物有靈論者，因為耶穌是唯一的救贖之路。這與改宗無
關，我們不用武器強迫異教徒或穆斯林，而是向他們提供救贖之路。

我們宗教的基礎是愛，我們拒絕使用暴力"。

再認識不到我們信仰的拯救力量，那麼傳教的火焰就可能會熄滅，或
者不再熱烈。當然，將福音帶給他人的方法多種多樣，行善的無聲見
證就是其中之一：服務近人而不帶絲毫做作表演，從內心去實現愛，
憑愛行善，且這是我們在任何情況下都能去做的。有時，其他形式的
公開見證很難，甚至不可能。在這樣的情況下，主當然會繼續以恩寵
行事。但在任何情況下，按照教會真實的教義宣講天主聖言，熱切地
希望、渴望他人得到救恩，從錯誤中解脫出來，發現人之存在更深層
的意義，都是福傳的一部分。

到目前為止，談論只限於我們的視角，即使這樣，也足以在我們心中
點燃福傳的火焰。但是，如果嘗試從天主的角度去看待，那麼這熱情
將更加熾熱！祂為我們做了什麼？為讓我們認識祂，為讓我們得救贖，
祂做了一切！沉浸於天主之愛，感知祂對靈魂的深切渴望，我們的火
焰就會重新點燃。這樣，我們傳福音就不會僅因為想把他人引向天主，
為他人指引通往真宗教的道路；而是天主之愛促使我們去榮耀祂，恪
盡職守去助祂尋回迷失的羔羊，使羔羊們能向祂敞開心扉，讓祂能夠
進入他們內。

主在十字架上歎道 "我渴"（若 19:28）。許多人將此詮釋為耶穌對靈魂

的渴求。因此，參與福傳即意味著服務於天主對子女熱切的渴求，而
聖神在我們內喚醒了這神聖的渴求，甚至，祂就是在我們內燃燒著的
愛火。因此，福傳永遠不能被忽視，也不能把福傳使命簡化為無聲的
見證及對近人的善行。福音的價值遠比任何人類的思考，無論這些思
考有多優秀。


